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LAGUNA PARTICIPA DE

VIDEOCONFERÊNCIA
Aexemplo de outras J 2 ADRs (Agência de Desenvolvimento Regional), a de Laguna,
representada pelo secretário executivo, Luiz Felipe Remor e respectivos gerentes, na

, sexta-feira (J 7), em promoção da secretaría de Planejamento, também participou
dá videoconferência que focalizou o Programa de Desenvolvimento e Redução das

.

'Desigualdades Regionais
,
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Loja que é referência no segmento, disponibiliza
acessórios para artes marciais, musculação e

funcronal. produtos naturais e suplementos
alimentares atendendo Laguna e todo. o Estado
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"PÉ DE BRIGA"
Titulares das comissões de Justiça e Redação Final (Andrey
Pestana de Farias (PSD) e Rogério Medeiros (PP), e de Finanças
e Orçamento, Antônio da Silva (PP) e José Luiz Siqueira (PP),
alegando falta de mais informações e a forma de aplicação,
exararam pareceres contrários ao Projeto de Lei 0019/2016,
de origem do Executivo, envolvendo recursos na ordem de

R$ 487.500,00, frutos de emendas do Senador Dario Berger
.e deputado federal Edinho Bez, ambos do PMDB, com

contrapartida do município na ordem de R$ 12.500,00, para
pavimentação e recuperação do sistema viário.

DIA DA IMPRENSA
À convite do presidente AdemirArnon e da direção
regional €Ia ACI-Associação Catarinense de Imprensa, o
nosso rádio jornalista João Batista Cruz será o responsável
pelo cerimonial das solenidades pelo Dia da Imprensa,
que em laguna estão marcadas para 29 de julho, com
manifestações junto ao busto de Jerônimo Coelho"
fundador da imprensa e da maçonaria catarinense.

MERCADO PÚBLICO
A demora na liberação por parte da Marinha, para

construção do deck e outras questões que devem estar

resolvidas nos primeiros dias de julho, fizeram com que o

prefeito Everaldo dos Santos acionasse lideranças junto
ao IPHAN e BNDES, em Brasília e assim o nosso Mercado

Público deve ter as suas obras concluídas até o final do ano.

Datas Históricas
.,-"",,".

» 25 - 17�7 � Ato desta data, '

nomeou Francisco de Brito Peixoto

para exercer o cargo de capitão-mor
da Vila de Laguna, por três anos.

» 25 - 1893 - Circula em Laguna -

o primeiro número do jornal "A
Pátria".
» 25 - 2000 - O lagunense Jairo

Santos, que em 93 foi campeão
da Copa do Brasil, jogando pelo Criciúma, conquista o

Campeonato Gaúcho de Futebol, jogando pela Sociedade
.

Esportiva eRecreativa Caxias, de Caxias do Sul.
» 26 - 1848 - Anita Garibaldi consegue chegar a Roma,
aparecendo'subitamente no quartel general de Giuseppe
Garibaldi, na Vila Spada, sendo apresentada aos oficiais
como sua esposa e acrescentando que "agora temos um
legionário a mais".
» 29 _- 1957 - Assume a Paróquia Santo Antônio dos

Anjos, o padre José Spondl.
"

» 30 -: 2000 - Encerrado o prazo; os partidos políticos
definem os candidatos a prefeito e vice, com Adilcio
Cadorin e Hilda Soares Bicca, pelo PDTIPPS, Francisco
Vieira da Silveira e Fernando Faria pelo PT, João
Gualberto Pereira e João Batista dos Santos pelo PPB/

PFL, e Nelson Abraham Neto e Oscar Pinho pelo PMDB.

jornaldelaguna.com.br
(48) 3646-1385

redator@jornaldel:;J.guna.com.br't í

LEZO NA CÂMARA
Com o pedido de licença do titular; Vilson Elias Vieira (PSDB), por 30 dias, assumiu o suplente de Vereàdor,
Aleir Rocha'Moreira, o conhecido Lezo. Posse foi conferida pelo presidente da Câmara, Róberto Alves,
devidamente avalizada por Vllsinho Vieira" e mais ao fundo, pelo ex-vereador e provável candidato do
partido, Marcos Faria Ferreira. Lezo, prof.issionalmente atuou no ramo de bar, restaurante e hotel.

----------------------"--�-
,- "'

"

"'

�
� CONTA DE LUZ DA PONTE '

,
I

A fim de buscar uma solução definitiva para "bancar" a iluminação da nossa gigante Ponte Anita
\Garibaldi, obra que enche os olhos dos usuários da BR-101 que passam por Laguna, o deputado

I Esperidião Amin propôs uma Emenda ao Relatório Preliminar do Projeto de Lei de Diretrizes \

I Orçamentárias (PLDO) 2017, atribuindo aoDnít - Departamento Nacional de Infraestrutura de I
Transporte, o custeio das despesas de energia elétrica não só da ponte de laguna como de todo

\ '

o sistema de iluminação pública das pontes, elevados, viadutos, vias marginais, trevos de acesso
\

"

e outras obras de arte localizadas em pontos críticos de rodovias federais que atravessam os I�
, municípios. A proposta de Amin poderá solucionar não apenas o problema da nossa gigante, mas �
,- de todas as obras de artes das rodovias federais. �
, "

" -'--------------------------

Previsão dó Tempo Falecimentos
Dia 17
- Genia Proclianak Schultz, 99

•

anos. Residiano Mar Grosso.
�z«z:� _

A:i � Hoje (24): Sol entre algumas nuvens. Temperatura
� � em elevação. Vento sudeste, fraco a moderado.

,_

/

Min. 10°C - Max. 2'O°C
Chance de chuva: 0%

- Antonio Severino da Silva

Souza, 73 anos. Residia em

'Campos Verdes.

Amanhã (25): Áreas de baixapressão se intensificam causando
chuva com risco de temporais isolados principalmente entre

a tarde e noite. Temperatura com pouca variação. Vento

nordeste, fraco a moderado.
"

Min. 10°C - Max. 21°e
Chance de chuva: 60%

Dia 18
- Maria" de Lourdes Silva

Alano, 91 anos. Residia no Mar
Grosso.

- Saul José Ribeiro, 85 anos,� ,

Residia "no Farol de Santa
Marta.

Céu encoberto, com chuva na maior parte
Dia 20
- Aurea de Jesus Serafim, 81

anos. Residia no Farol de Santa
Marta,

Dia 21
- Aroldo Manoel da SilváFilho,
47 anos. Residia no Mato Alto,.\.-

Fases da lua Tabuas das marés

o' Nova, até domingo (26)
) -crescerne- de 27"até 317

". ' Cheia, de 417 até 10/7

( ,Minguante, de 1117 até 1 Bf7
Fonte: Climerh - Epagri

AMANHÃ
PREAMAR

DOIllÍINGOHOJE
PREAMAR BAIXAMAR BAlXAMAR PREAMAR BAIXAMAR

03:19=0.5 - 20:49=0.5 01 :58=0.4 - 22:47=00.6
Dia 22
- Tomé Francisco Alexandre,
68 anos. Residia no Bananal.

00:53=0.4 - 21:54=0.5
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Gabriela Besen

PedrO-50
www.gabrielapedroso;com.br

ENCONTRE-SE E. ,SEJA FELIZ
Eis aí uma das maiores questões da humanidade. O que estamosfazendo aqui? Por que vivemos?

Existe, qfinal, uma razão? Bom, eu não sei dizer, principalmente doponto de vista cósmico/espiritual,
mas uma coisa euposso garantir: todos temos umpor quê, e cabe a cada um descobrir qual é. Quando
encontramos essa resposta, aí está o nossopropósito. Vocêpode chamar do que quiser: vocação,
chamado, propósito, missão de vida, talento, não importa. Existe algo quefaz seus olhos brilharem, algum
assunto que sempre tefaz sorrir, uma atividade que-não se cansa de realizar, mesmo que ainda não seja

_

tão bom nela quanto gostaria.
-

Eu estava cansada, desmotivada, sem entender o quefazia ali. Acordava todos os dias implorando
para quefosse sábado. E opior, estava no lugar. onde grandeparte dos brasileiros almeja chegar: um
cargopúblico. Um cargo no Poder Judiciário, com um ótimo salário, numaposição de chefia, mas não
me sentia nemperto de estar realizada. Não havia sequer um dia em que euficassefelizpor ir trabalhar.
Além disso, aposição que eu ocupava era extremamente estressante, cheia de metas, prazos epessoas
que terminavam de me enlouquecer. Para completar, eu trabalhava num ambiente queprecisava de um
líder autocrático e dominante, o que definitivamente não era o meu caso, ou seja, me sentia um completo
frâcasso comoprofissional.

_� Eu vivia uma vidafragmentada, pois separava completamente vidapessoal daprofissional. Paramim
eram duas coisas completamente diferentes: se de um lado, no pessoal, eu erafeliz e realizada, .do outro
eu estavafrustrada e revoltada comigo mesma, pois sabia queprecisavafazer algo a-respeito daquela
situação:Não queria viver duas vidas, mas sim uma vida completa, plena. Uma vida em que não me

importasse sefosse sexta às 6 i;tarde ou segunda às 8 da manhã. Se era eu apessoa'quem estava lá,
trabalhando e vivendo aquela vidaprofissional todos os dias, queria serfeliz nessa vida também!

Foi então que eu entendi que o quefazia estava totalmente desalinhado com o meupropósito. Aliás,
eu nem mesmo sabia exatamente quepropósito era esse, mas com certeza não tinha nada a ver com o que
eu vivia diariamente. O estalo aconteceu ao ler um livro, do autorJack Canfield, em que ele diz maisou
menos o seguinte: A felicidade é o seupropósito. Você só cumpre o seupropósito quandofaz algo que te
deixa realmentefeliz - mesmo que, dentro disso existam várias outras coisas não tão legais assim que voc.ê

precisefazer. Podeparecer meio simplista, maspode explicarmuita coisapara milhares depessoas que
ainda não se encontraram. já alguns vivem tãopresos em suas gaiolas quemal conseguem identificar o
que lhes deixafelizes, poisjá vivem há muito tempo nopiloto automático. Essa-pessoa chegou noponto de

pensar que nada lhefazfeliz de verdade, não o suficienteparaparecer um "propósito ".

Qual a sua situação hoje? Está vivendo a sua missão de vida? Se sentefoliz e realizado com o que
faz? Ou talvez'você tenha um sonho, um desejo defazer algo diferente, mas não tem"coragem deexpressar

.. _ para o mundo.Aindapode estar em um terceiro grupo, aquele dos que não conseguem definirpara si o� •

seu verdadeiropor quê. Eis então um recado, que servepara todos: Você e o mundo se tornam melhores

quando há umpropásito em suas ações. Assim corno todos ao seu redor se sentem contagiadospela
sua alegria, seu entusiasmo, suapaixão. Encontre a resposta dentro de si epasse a vivê-la, sempre que
.puder: Saia da suajaula e descubra o que tefaz se sentir intenso, corajoso, vitorioso, assim como sereno,

tranquilo, em paz. Essepode ser o caminhopara assumir o controle de uma vezpor todas, efinalmente
viver a vida que você sempre sonhou. _

Leonardo

Boff
leonardoboffwordpress.com

A BOMBA ATÔMICA
E OS JOGOS OLíMPICOS

(Parte Final)

Hoje estamos in_clinados a dizer que foi um ato criminoso e anti-vida, de -

nenhuma forma justificável. Pensando emtermos ecológicos, a bomba matou

muito mais do que pessoas, mas todas as formas de vida vegetal, animal e

orgânica, além da destruição total dos bens culturais. Geralmente as guerras
são feitas de exércitos contra exércitos, de aviões contra aviões, de navios
contra navios. Aqui não. Tratou-se de uma "totaler Krieg" (guerra total) no
estilo nazista de matar tudo o-que se move, envenenar águas, poluir os ares e

dizimar as bases físico-químicas que sustentam a vida. Porque Albert Einstein
tinha consciência desta barbaridade se negou a participar no projeto da bomba
atômica e a condenou, veementemente, junto com Bertrand Russel.

Ao lado de outras ameaças letaisque pesam. sobre '0 sistema-vida e o

sistema-Terra, esta nuclear continua sendo uma dos mais amedrontadoras,
verdadeira espada de Dâmocles colocada sobre a cabeça da humanid;de.
Quem poderá conter a arrogância � a irracionalidade da Coréia doNorte de
deslanchar um ataque nuclear avassalador?

Há Uma proposta profundamente humanitária que nos vem de São Paulo,
da Associação dos Sobreviventes de Hiroshima e Nagasaki (chamados de

hibakusha, presume-se que haja uns 118 no Brasil), animada pelo militante
contra a energia nuclear Chico Whitaker. No dia 6 de agosto, no momento

da abertura dos Jogos Olímpicos, dever-se-ia fazer um minuto de silêncio

pensando nas vItimas--de Hiroshima. Mas não só. Também voltando nossas

mentes para a violência contra as mulheres, os refugiados, os negros e pobres
que são sistematicamente dizimados (só no Brasil em 2015 60 mil jovens
negros), os' indígenas, os quilombola e os sem-terra e sem-teto, em fim, todas
as vítimas da desumanidade de nosso sistema social mundial.
O prefeito de Hiroshima, nesse sentido, já encaminhou carta ao Comité

Organizador dos Jogos Olímpicos no Rio de Janeiro. Esperamos que este se

sensibilize e promova esse grito silencioso contra as guerras de todo tipo .e

pela paz entre Os povos.

Gente
de nossa terra

Neto de imigrantes, nasceu em 28 de março de 1912, em Morro da
C''' Fumaça, e logo tomou-se um dos principais empreendedores do Sul do

estado, iniciando na década de 30 a, atividade carbonífera ao lado do

empresárioDiomício Freitas, de quem foi sócio durante 25 anos e desfeita
a sociedade, deu continuidade à expansão dos negócios, como extração
e- beneficiamento . do carvão, pecuária, agricultura, engarrafamento
de água, hotelaria e empreendimentos imobiliários, fundando a Água '

Mineral da Guarda, Hospital São João Batista, Laguna Tourist Hotel,
Hotel Termas ao Guarda, fazendas Tubarão e Esperança, Carboníferas
Metropolitana e União e para nosso orgulho, o Laguna Internacional, o
maior empreendimento imobiliário do Sul do País. Sem atuação política,
costumava dizer que os seus três amores na vida era a família, a religião
católica e o trabalho, sem esquecer de uma grande paixão: Laguna,
cidade que ao longo dos anos, recebeu de Guglielmi investimentos

quê ultrapassaram a cifra de vinte e cinco milhões de dólares. Em

1999, com 87 anos, debilitado por um enfisema pulmonar, ainda assim
''0-- mantinha um ritmo de trabalho incessante, ora na Metropolitana em

Criciúrna, ora nas termas e mais assiduamente em Laguna, sonhando
em ver iniciadas as obras do Laguna Internacional. Aliás, de Laguna
como homenagem pela sua yaixão e seus vultuosos investimentos,

recebeu o título de Cidadão Honorário ti a Comenda da Ordem de Brito
Peixoto. Era casado C0m Hilda, com quem teve sete filhos: Realdo (já
falecido), Reginaldo, Marilda, Hildamar, Rosalba, Griselda e Darcy,
netos (Andréa.Rodrigo, Gustavo, Fernando, Beatriz, Realdo Jr., Simone,
Giuliano.rGiovana, Patrícia, Richard, Flávia, Rodolfo, Michelle,Tenille,
Mel iria, Glauco,Rafaela e Stephano), bisnetos, genros e noras. Faleceu
de parada cárdio-respiratória, no dia 28 de abril de 2001, em Criciúma,
abrindo uma grande lacuna no -meio empresarial de Santa Catarina,

Suas memórias podem ser encontradas- no livro "A Trajetória do

Empreendedor", escrito pelo jornalista José da Silva Jr., o Zé Dassilva,
onde se encontram histórias como a de quando pela primeira vez visitou
a praia do Mar Grosso, em 1926: "Então com 14 anos, com o pai, Beppe,
veio à Laguna e conheceu a praia do Mar Grosso, e à noite, durante
conversa com amigo, perguntou de quem era a praia, recebendo a.

resposta que deveria ser do governo e que para comprá-la teria que ter
muito dinheiro; trabalhar bastante. E o pai (Beppe) ao filho: " Quem
sabe você, Santo Tonin, não será um desses homens"? Pois hoje, 88 anos

depois, podemos dizer, taxativamente de que foi ele, quemmais investiu

aqui, fazendo com que a cidade fosse pensada antes e depois do Laguna
Tourist, antes e depois do. Laguna Internacional.

.

Santos
Guglielmi
*28/03/1912
t 28/04/2001

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



,

E não tem
outro jeito ...
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Paróquias.
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En uanto isso...
.

. :;:

NOSSASENHORA,DOS NAVEGANTES
Hoje (24), às 15h missa no Asilá. Amanhã (25), 10h, na Matriz, encontro vocacional com

. coroinhas, catequizandos de Iniciação e Primeira Cori\unhão; missas às 8h30 em Santa
Marta e Canto da Lagoa, 17h na Ponta das Pédras, 1911 na Matriz, Passagem e Ponta da
Barra. Também amanhã (25), às 15h na Matriz, encontro vocacional com catequizandos da

Intermediária, Perseverança <! Crisma. Domingo (26), missas naMatriz, às 8h comBatizados
e às 19h, às 8h30 Santa Marta e Canto da Lagoa, 10h Cigana e Campos Verdes e às 19h
no Farol de Santa Marta. Quarta-feira (29), na Matriz, às 19h30 curso de Batismo� Quinta
feira (30), na Matriz; às 19h30, missa da saúde com coroação do Coração de Jesus com a

admissão de novos membros do Apostolado da Oração. (Pároco Padre Carlos Henrique).
PROGRAM.AÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE DAS PARÓQUIAS
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS E NOSSA SENHORA DOS NAVEGANTES.

",:.

SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Hoje (24), missa às 19h emNova Fazenda. Amanhã (25), às 14h, naMatriz, escola paroquial
do Dízimo; missas às 17h30 no Mar Grosso, 19h Matriz e em Barranceira e às 20h30 em

Perrixil. Domingo (26), missas às 8h no Portinho, 9h15 Barbacena, 9h30 e 19h na Matriz,
10h30 Loteamento Juliana e às I 7h50 na Roseta. Terça-feira (28), às 6h30 e 19h naMatriz,
as tradicionais missas de Santo Antônio. Quarta-feira (29), missas às 15h na Matriz e às
19h no Estreito. Quinta-feira (30), às 15h missa na Roseta. (Pároco Lenoir Steiner Becker).

.: ...

PRODUCÃO DE ALIMENTOS ORGÃNICOS
.

.
.

horta são vegetais típicos
do clima e da estação do
ano e segundo a professora
Scheila, "o trabalho que
deve ser desenvolvido

para se ter uma horta não é
,.

meramente plantar. Trata
se de um processo, que
visa estudo acerca do local

adequado, a compostagem
que possibilite a adubação,
o preparo da terra, escolha
dos itens a serem plantados
e o cuidado que se deve ter

durante o cultivo".
Todo o trabalho

desenvolvido, VISOU a

promoção da qualidade
de vida com a proteção ao

partir
montado projeto, a Escola
de Educação Básica
Elizabeth Ulysséa Arantes

propôs áos alunos dos anos

finais do estabelecimento
a plantação de produtos
orgânicos.

Considerando os

conteúdos programáticos

previsto em Plano de Curso,
.a professora Scheila Preve

Costa, juntamente com os

alunos dos anos finais e

com a colaboração dos pais
que compõem a Associação
de Pais e Professores,
construíram um horta
dentro do espaço da escola.

Os itens plantados na

DESPACHJ\NTE JERÔNIMO
EM N EN9EREÇO

is donforto a ..5

( o DÉSPACHAN·.
nica que agora est

atendendo em novo endereço, à
avenida Colombo Salles, em frente

Hotel Recanto.

Conforto, muito carinho,
ambiente amplo e arejado
Stella Mais+

Agora com período integral
horário ampliado (Olh30 às 18h30)

meio ambiente, mostrando
a todos que fizeram parte
das ações que, os quintais
domésticos podem ser

utilizados na produção de

alimentos, mesmo com

pequenos espaços, sem o

uso de agrotóxicos e 9utras
substâncias nocivas a saúde.

A proposta então

desenvolvida teve como

objetivo a adoção dos
Três "R's". para que se

alcance a sustentabilidade,

pois Reduzir, Reutilizar e

Reciclar são princípios de
uma sociedade preocupada
'com o futuro.

Todos os vegetais
. produzidos irão compor a

feira da Associação de Pais
e Professores da Escola, e

nessa nova oportunidade,
.outros conceitos e',y
conteúdos serão elencados,
até para que a educação
seja encarada como um

processo.

Dr. AkX[!lf!dre; Sfl'rei!i'a GII�n'�
R.eibll�!oOn; , .t15,

P'ró�
.

Estética
CR.O-SC4;�

e-mal��I ��a;Jm

Lagum;:r.,
Av�a B:1g.. óriíbmbr;
1,.1i:l.d1iado :SaBes n" � -

, CHnkenter
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'
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Matéria veículada no JL em 2 de março de 2007, registrava as bodas
de' ouro dos professores Amélia (Baumgarten) e Jairo Ulysséa Baião,
claro com a presença dos filhos, netos, outros familiares e -amigos.

COBERTURA 4G DA TIM EM SANTA
CATARINA CHEGAA 37 CIDADES
Laguna conta com a nova tecnologia desde dezembro
A rede 4G -da TIM são 439 cidades no Brasil,

já cobre 37 municípios e 37 em Santa Catarina. Em

catarinenses.: incluindo· 2016, a TIM acelera essa
Laguna, que conta com expansão no país e deverá

C-essa tecnologia desde chegar a 1.000 cidades,
dezembro. Com os recursos mantendo investimentos

aplicados, no
-

final de em inovação. Somente

2015, a TIM conquistou a no primeiro trimestre de

liderança na prestação de 2016� mais de 88%. do

serviços 4G em número total
.

de investimentos
de municípios cobertos no (R$ 71 O milhões) foram
Brasil e no maior percentual em infraestrutura,
da população atendida. especialmente na expansão
A operadora também é das redes 3G e 4G. A

líder em 4G em Santa operadora ainda ampliou de
. Catarina. Para oferecer uma 4 mil para 8 mil o número
experiência de navegação de sites (60% da população
diferenciada e ainda mais urbana). No triênio que vai

rápida, a operadora indica a até 2018 serão R$ 14 bilhões

1?;;eus clientes a troca de chip de investimentos destinados
3G pelo 4G e o uso de um para a operação brasileira

aparelho compatível com a com foco, principalmente,
rede LTE no país. em infraestrutura.

De' acordo com o Para, atingir a

diretor comercial da' TIM liderança na cobertura

para a região Sul, Carlos 4G, a TIM utilizou as

Eduardo Spezin Lopes, a vantagens' do refarming,
operadora tem investido reaproveitamento, da faixa

significativamente em de 1800 MHz dedicada
.

infraestrutura e ampliação ao 2G para a oferta do 4G
de rede, especialmente no que possui um alcance
Sul do País, onde possui maior do que a frequência
sua melhor performance. utilizada pelo mercado (2,6
"Nossos clientes estão GHz). Com a ampliação

;:: "cada dia mais conectados. do número de cidades,
Estamos atentos a 'esse a TIM está levando sua

movimento. .,

Por isso,
nos últimos 12 meses" a

TIM entregou mais rede
de dados e voz em Santa

Catarina do que havia feito
em toda a sua história.
Estamos preparados para
o 'novo' consumidor e por
isso essa troca de chip é tão

importante. Para que ele
utilize essa nova rede".

Com a ampliação da

!J rede 4G em todo o Brasil, a
TIM comemora a liderança
dos serviços 4G em

cobertura e em número de

municípios. Atualmente já

cobertura de quarta geração
para outros municípios
,além dos estipulados pela
Agência. Nacional de

Telecomunicações (AnateI).
O Fiber-to-the-Site (FTTS),
projeto da TIM que leva fibra

óptica aos sites, também

avançou significativamente
para proporcionar mais
velocidade de internet
e estabilidade de rede,
garantindo uma maior

qualidade no serviço
prestado aos clientes.

Simultaneamente, também
há investimentos contínuos

na expansão da rede 3G

(500 novas cidades no final
de 2015).
Sobre a TIM

A TIM é a segunda
maior operadora móvel do
Brasil e tem como missão
conectar e cuidar de cada
cliente para que todos

possam fazer mais. Sua
assinatura - "Evoluir é

fazer diferente" - destaca a

evolução da empresa no país
e suá postura inovadora e

pioneira, liderando diversos
movimentos do mercado .

A
, companhia busca

uma nova relação com o

consumidor, trabalhando
com base nos pilares de

inovação, qualidade e

experiência do usuário. Uma
prova desse compromisso
é o investimento de R$
14 bilhões destinado para
a operação brasileira no,
·triênio que vai até 2018,
com foco, principalmente,
em infraestrutura. A TIM
é líder em cobertura 4G no

Brasil, alcançando 60% da

população urbana do país
em 439 cidades ..

A TIM é ainda a

única empresa 'do setor

de telecomunicações
no Novo Mercado- da

BM&FBOVESPA,
reconhecido como nível

máximo de governança
corporativa, além de

fazer parte também do

Índice de Sustentabilidade

Empresarial (ISE) e do
Índice de Carbono Eficiente

(IC02). Vale ressaltar
também as iniciativas
do Instituto TIM (www.
institutotim.org.br), que
buscam criar e.potencializar
recursos estratégicos para a

democratização da ciência e

inovação no Brasil.

Aquicultura
& Pesca

Por:
Prof. Dr. Eduardo Guilherme Gentil de Farias, Engenheiro de Pesca

Prof. Dr. Giovanni Lemos de Mello, Engenheiro de Aquicultura
Prof. Dr. Jorge Luiz Rodrigues Filho, Biólogo

Prof. Dr. Maurício Gustavo Coelho Emerenciano, Zootecnista
aquicultura.pesca@gmail.com

NA CARONA DO BACALHAU:
CULTIVAR É POSSíVEL?

Esta verdadeira iguaria que caiu no paladar dos brasileiros

retorna novamente a nossa coluna, pegando carona com a

seguinte pergunta: é possível cultivar o nosso querido bacalhau?,
Que avanços existem para a criação deste peixe que é uma das

espécies mais lembradas pelos consumidores "canarinhos;'?
Os avanços na última década têm sido bastante consideráveis.

Reprodução, nutrição e larvicultura tem sido as áreas que
mais avançaram. As empresas e institutos de pesquisa que se

dedicaram ao cultivo da espécie (localizadas principalmente na

Europa, com destaque para a Noruega, Islândia e Reino Unido)
têm instalações específicas e um alto nível de tecnologia. Já '

existem dietas e alimentos direcionados para o bacalhau e_as
espécies podem exceder 2kg em 30 meses de cultivo, com boas
taxas de sobrevivência. Existe interesse também em cultivar
em tamanho comercial chamado "platesize" ou do tamanho que
caberia num prato (aprox .. 400-500g). Embora protocolos de

cultivo das larvas já existam, a captura de juvenis danatureza
e posterior engordá em tanques-rede ou sistemas indoor, é uma

prática bastante comum.
- O interesse no cultivo do bacalhau não é de agora. Já foram.

reportados estudos desta espécie, que é popular em quase todo
o mundo, desde a década de 70, com um increm�hto na década
de 80. N9 entanto, devido a vasta oferta do produto oriundo
da pesca extrativista, o interesse no cultivo ainda permanece
tímido. Outro 'ponto que desestimulou o cultivo são os altos
custos de produção, principalmente com as rações e produção
das larvas. Segundo o pesquisador norueguês Grethe Adoff, do
"Norwegian Seafood Export Center", a barreira do custo de

produção parece ser ainda mais importante do que as flutuações
futuras de captura e de preço dos espécimes selvagens. Mas ele
ressalta: "manter instalações de pesquisa é vital para manter o

programas de cultivo da espécie". A boa notícia: a tecnologia
já está disponível apesar dos cultivos em larga escala ainda

.x

estarem um pouco distante. Tudo dependerá do 'homem e da

mãe natureza!

3644.2732
9,986.8620
98061110201
9806",,0222

Rua Almirante Lamego, 150
Campo de Fora .. Laguna/Se
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SOLUCÕES PA,RA CRISE NO TRANSPORTE TURíSTICO
,.

NACIONAL SÃO APONTADAS EM LAGUNA
lideranças de diversos estados estiveram .reunidas em encontro realizado aqui, entre 16 e 18 de junho

As

lideranças do
turístico

pnncipais
transporte
nacional

estiveram presentes
durante o 6° Encontro da

associação catarinense
do setor (Aettusc), o

que conferiu um caráter
nacional ao evento

realizado em Laguna no

último fim de semana.

Representantes do governo
estadual, entidades irmãs
do Rio de Janeiro, São

Paulo, Rio Grande do
Sul e Paraná, industriais
do segmento e membros
do Departamento de

Transportes e Terminais

(DETER) e Agência
Nacional de Transportes
Terrestres (ANTT)
focaram em soluções para
vencer a crise querassola as

empresas que transportam
turistas e realizam serviços
de' fretamento. "Todos
temos muitas dívidas e a

consequência é uma série
.' de demissões nunca vista.

Somente no ano passado
30% dos trabalhadores do
setor 'em- Santá Catarina
foram demitidos", alerta

Nilton Pacheco, agora
vice-presidente da

Aettusc, que no encontro

passou a faixa ao 'novo
líder da Associação, Heins
Waldemar Parey, de São
Bento do SuL

Problemas como a

segurança nas estradas,.
acessibilidade e a falta de
critérios' na fiscalização,
além da altíssima carga
tributária e os entraves

na mobilidade urbana
estiveram entre os

tópicos 'abordados em

palestras e discussões
durante o evento.

Porém, mesmo diante
de tantas ,adversidades,
o otimismo era latente
nas conversas. "É muito

importante estarmos

motivados, sairmos da
zona de conforto e lutar

Parey em seu discurso
de posse, réssaltando
que o panorama, pode
ser revertido num prazo
de cinco ànos.: "Para

, isso precisamos ' de

.muita pressão junto ao

'poder público e órgãos
representativos do setor".

José Antônio
Fernandes Martins,
presidente da Associação
Nacional dos Fabricantes

de Ônibus (Fabus),
concorda e afirma' que
tudo está interligado.
"Sem dinheiro para o

turista viajar os ônibus
não rodam, começam
as demissões e por
consequência a )ndústria
também não vende.
Por isso a necessidade
de união, mesmo com

empresas que competem
entre si - um sinal de

maturidade empresarial",
alerta.

Entre as alternativas

para driblar a crise,
a renegociação com

bancos, fornecedores e

colaboradores é palavra
de ordem. "Aos poucos
todos 'estão entendendo

que cada um tem de ceder
'um pouco e que a saída é

,enxergarmos o segmento
como um todo, desde
o turista até os bares,
hotéis e restaurantes

envolvidos nesta

cadeia", conta Pacheco.
A regulamentação 'do
fretamento também

pode trazer, alívio para
as empresas, além
de contribuir para a

mobilidade urbana. "Trata
se de um transporte com

conforto, que tira carros

das ruas, é menos poluente
e uma realidade em muitos

países, podendo servir

para alunos, condôminos,
e ,funcionários públicos
e privados", completa
Parey. (Com a colaboração
de André Seben / Palavra

Comunicação)

Aceitamosos cartões: ilil

soluções", disse

K:g:O-:l7tt. m
�gl- Ila,nrisul!•• www.eletrolar.co m . b r Ofertasválidasaté 25/06/16

LAGUNA . Rua Gustavo Richard, n° 454 . Centro . Tel.: 48 3644 0815 IMBITUBA . Rua Nereu Ramos, .11°404 . Centro . Tel.: 48 3355 0022 -p..-
GAROPABA/Cenlro • Rua 30 de dezembro . Tel.: 4832544601 GAROPABA/Campo D'Una . Rod. SC 434 Kmll • 10750 . Tel.: 48 335'4 0070

. Ofertas válidas até 25 de junho de 2016 ou enquanto durarem os estoques. Após esta data os preços voltarão ao preço normal. Reservamo-nos o direito de não vender por atacado. Ofertas válidas somente para os produtos deste anúncio.
Para demais produtos da loja, consulte o vendedor para obter informações sobre promoções e condições de pagamento. Condições de pagamento sujeito à aprovação e liberação de crédito. Fotos meramente ilustrativas. Objetos deco
rativos não fazem parte das ofertas. Medidas dos produtos aproximadas. lnforrnações e garantias nos manuais dos produtos. R�5salva�se o direito de eventuais retificações destas ofertas anunciadas. Informações 48 3647 0633.

por
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Uma rua, uma história
Jornalista, José Vitorino de Lima,
foi o idealizador da construção de

. duas indústrias siderúrgicas, uma
em Vitória (ES) e outra em Laguna
e que se efetivada, certamente teria
mudado o destino econômico da terra
de Anita. Ao lado do então deputado
federal Leoberto Leal,.,. que fez o projeto - durante um encontro no Cine Mussi, em 1951, ambos
discutiram com a sociedade local a importância da criação. Sabe-se que por causa de uma indicação
técnica tendenciosa, o presidente Vargas vetou Laguna, mantendo a capixaba. Daí a homenagem a

José Vitorino de Lima, que é nome de rua no Magalhães, assim como Leal é no bairro da Roseta.

Vista das docas, no centro da cidade, em 1940.

o registro, de 1981 apresenta uma figura folclórica da cidade,
querida por todos, Edite Servina de Jesus, falecida em 2/10/1995

e que era chamada carinhosamente de "Pandorga". Nafoto
ela aparece com Haroldo Prates Silveira (de bicicleta) e o hoje

jornalista Augusto Torres Siqueira, então com apenas cinco anos...

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Medico Cirurgião Vascular na Pró-Vida, em Tubarão, o lagunense
Renan Candemil comemorou a chegada dos 31 anos na companhia

de amigos e familiares.

Reunião na sede da Escola de Samba Os Democratas, liderada pela presidente Claudia Neto Lopes
.da Silva, teve como um dos temas, as tratativas do samba enredo 2017, que deve ser divulgado na

próxima semana. !,ara o segundo semestre do ano, uma noite acústica com Marquinhos, puxador
oficíal'da escola e voca lista da banda Juízo Final também estão nos planos.

Felizes, após
a cerimônia

religiosa, Juliana
(Ribeiro)e
Marcirio Finger
Filho, na saída da

Igreja Matriz Santo.
Antônio dos Anjos,
sábado passado.

E ainda ...
I> Em contagem regressiva a posse dos novos conselhos diretores do Rotary
Club e Rotary Club República Juliana. No clube "vovô", sairá Robson Amândio'
dos Santos e entrará Carlos Alberto Hardtz e no República, sairá Maria Isabel
Alexandre e assumirá Sonia Chanan. Será rio próximo dia 2, às 20h, no Laguna
Tourist Hotel.

I> De aniversário no próximo domingo (26), Marcos Faria Ferreira, o conhecido
Marquinhos do Mix. '

Jadna e Márcio Carneiro, na próxima qulnta-felratyo),
brindarão os 32 anos de um feliz casamento, claro em

companhia da filha Letícia e do neto Luis Miguel.

TI

Prestigiando a noite de lançamento do livro sobre João dos Passos Areão, dona
Bernadete Fernandes Pereira, com a filha Luciana, irmão Lenír e sobrinha Emília Foi na

terça-feira (21), na Escola Jerônimo Coelho, onde ela lecionou.
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GRAZfEllE
S'TÕNfO
DÚARrE�

na prefeitura de

Laguna hã

oitô ános.

JORNAL DE LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 24 DE JUNHO DE 2016

ii
Aos 26 anos, recém completados. a arquiteta

Grazielle Sitônio Duarte é aquele típico exemplo
de "laqurusta". Nascida em Tubarão, criada em

Florianópolis e há oito anos vivendo na terra

de Anita, ela integrou a primeira turma de
, formandos do curso deArquitetura e Urbanismo

da nossa Udesc: "É um orgulho imenso ter feito

parte do começo dessa história. Lembro das

primeiras aulas, ainda 'nas salas do Sambódromo
Hindemburgo Moreira. Tudo era precário, se

comparado a estrutura que se temagora, mas
a união dos acadêmicos e a vontade de ver

o crescimento desse tão importante projeto
para a cidade foi o suficiente para nC?s unirmos
muito. Guardo com carinho muitas lembranças

, daquela .época".
Paralela aos estudos, a trajetória profissional

começou a se desenhar ainda na. época do

estágio, realizado na prefeitura do município: "Costumo dizer que fui subindo cada deqraudesde os tempos de estagiária, corno arquiteta,
até ser convidada para ocupar o posto de secretaria de Planejamentà, o qual exerci por dois anos. Em cada repartição, aprendimuito com

efetivos e comissionados, que muito me ajudãram a moldar a profissional que .hoje sou."
A empatia com o cálculo e o fascínio pelo embasamento histórico foram as razões que Ievararn Grazielle a apostar na área e vislumbrar

uma especialização: "Sempre gostei do lado artístico que a profissão proporciona: Ainda pretendo estudar mais sobre patrimônio e

restauração fora do país".
.

,

A tranquilidade e as belezas naturais lagunenses encantam a focalizada que não se vê mais longe da sua "2a terra": "Tenho familiares

aqui e quando criança passava as férias na cidade. Quando vim estudar, fui criando um amor por Laguna. Hoje, são muitas as razões que
me prendem aqui".

Nas horas de folga, é na companhia da família que ela procura estar: "Meus dias de semana costumam ser bem agitados, por conta das

tarefas profissionais. Nos dias de folga, procuro por lugares tranquilos, seja na praia, aqui em Laguna, ou no sítio, bem longe da tecnoloqia
e o mais próximo possível da natureza", finaliza.

Projetos: Pretendo fazer'uma especialização fora 00 país, facada !'la área da
restauração epatrimônio.
Mania: Rezo todas as noites antes de dormir.

Conquistas: Minha trajetória profissional at� o momento. Comecei como

estagiária na prefeitura d@ Laguna' e cheguei no posto de seçretilria de

Planejamento aos 24 anos, Tenho muito orgulho da minha caminhada.

Viagens: Bueri,os Aires eOrlando, na Florida. Quero muito conhecer â ltalia..

�".
Não vivo .sem: Minha mãe. É meu porta seguro.
Receita de bem-estar: Estar com a família e com todos os que amo.

Lugares! Praia. Seja de dia ou à no(te� a tranquilidade me faz bem.
Um desejo: FelickJade plena. Não há dmheko que compre.

•

Qualidades e Clefeitos: Minha maior virtude é a -humildade. O defeito é ser

10 ANOS DA EQUI.LIBRIUM
Coincidindo com as comemorações dos 10 anos de

criação da Equilibrium, do empresário Humberto
Mendes Rosa, e estabeleclda corn acessórios para artes

marciais, musculação e funcional, produtos naturais e

suplementos alimentares e atendendo a todo o Estado, a
empresa também festeja a conquista do atleta e parceiro
Andrey Ma�tins (da Academia Rillion GracielNew Life),
ele que foi graduado na Faixa Preta de JiU�JJtSll, asshn .

c.omo outros alunos/atlet�s díegaràm nas faixas àzul,
roxa e marrom. Os parabéns especiais da EQUILlBR'IUI\ll'-
supíementes e Produtos Naturais ao Andrey e a Jiu-Jtsu

(adulto e infantil) Fundanal - Personal Trainer, que
dispo'n�bil,jzatoda· à Iilí1l':1a Éq�iHbril:lm ·no CT.

Icjnter'esSádos é só contatar p·�I·o fone:9945u34.'g � '.
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Telefones Úteis
ACIL. 48-3644-0060
CDL. 48-3644-0405/3644-0744
Capitania dos Portos � .48-3644-0196

Casan ; ..48-3644-8100

Celesc � .48-3644-1321

APAE : .48-3647-0446
_ Central de InformaçõesTurísticas .48-3644-2441

Corpo de Bombeiros 193

Correios .48- 3644-0111
Defesa Civil. : 199

Delegacia daMulher �8-3626-8017
Delegacia de Polícia Cívil (Centro). .48-3646-0469
Deleg�ciaReg. (Detran) 48-3644-0089/3644-0105

DiskDenúncia : 181

Epagri :..48-3647-7786/3647-7785
Fatma 48-3631-9221
Fórum de Justiça 48-3644-8300

GuardaMunicipal 48-3647-3059/3644-0401
Guincho ...............................................•......48-3646-1049

Hospital : .•.......48-3646-0522

IGP
·

48-3644-4272

IPHAN ..48-3644-1144
PolíciaAmbiental 48-3647-7880

PolíciaMilitar 190 1 48-3647-0931

Polícia Rodoviária Estadual. 198

Polícia Rodoviária Federal., - � 191

Porto de Laguna :..48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna 48-3644-0401

Previdência Social. : 135
Procon...•....................................................48-3646-0833

Rodoviária : ..48-3646-0119

SAMU : : � 192 148-3644-5326

VigilânciaSanitária _
. ..48-3644-1315

,

HãVagas
GERENTE / AUXILIAR /
VENDEDOR / CAIXA / CAIXA'
LÍDER DE LOJA

-

Empresa: Beck's 1 Laguna
-

Requisitos: Para gerência, experiência na

área comercial, de preferência com curso:
superior completo ou cursando. interessados
devem enviar currículos para o e-mail

curriculoséàbecks.com.br,

REPOSITOR LOJA
Empresa: Angeloni 1 tubarão
Oferecemos: Ótimo ambiente de trabalho, vale

transporte, refeições na empresa, convênio

odontológico, seguro de vida e perspectiva de

crescimento profissional.
Os interessados deverão entregar currículo no

.

Angeloní, ou encaminhar currículo por e-mail

para priscila.schwiden�apgeloni.com.br.

RUA DUQUE DE CAXIAS, 115 - CENTRO - LAGUNA

FONE/FAX: (48) 3644.1930

E,sportes SÉRIE B: CRIClÚMA
PEGA O BRAGANTINO

Depois de.vencer no início da semana, ao Vila Nova, em Goiás por 3 a 2 e

assim assumindo uma vaga no G4, na verdade terceiro colocado com 20

pontos ganhos, o Criciúma volta ajogar hoje (24), às 19hI5 no Heriberto

Hulse, diante do fraco Bragantino, 180 na tábua de classificação, com
apenas nove pontos ganhos. Todo o sul torce pelo Tigre e com certeza,
hoje não será diferente.

NoSSoS Craqyes

Fazemos uma homenagem póstuma aWalterAngelo
Luchina, �ascido em 24 de agosto de 1923, e falecido em 01

de novembro de 1999. No futebol regional, ele destacou-se {�
atuando pelas equipes do Fronteira e Palmeiras, clube pelo
qual aparece na foto. Aposentado da Marinha Mercante, era
casado com dona Tereza Luchina, funcionária do INSS. Era

pai do Norton Luchína, que muito brilhou jogando pelo Ypuã
e morador da rua CustódioBessa, no Magalhães.

,

Do Futuro
Com 13 anos, Francisco Vicente Clemente, já sabe

o que quer quando o assunto é futebol. Ele gosta
de jogar como zagueiro e é assim que ele pretende,
daqui há alguns anos, chegar num grande clube do
futebol brasileiro. Francisco, conforme a leitura do

jogo, gosta de subir ao ataque, principalmente nas

cobranças de escanteios e melhor, até fazendo os

seus gols. Quem já o viu jogar garante que é craque.

Cesta.Básica
Pesquisa realizada ontem, às 15 horas.

Em todos os ítens, foramprocurados ospreços mais baixos.

Esponja de Aço Pct <J

Álcool Da Ilha

1 - ANGELONI 2 --TIELI 3 - ALTHOFF
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em esta ue

Gabriela
Fernandes

Não tenho amuleto
�da sorte

Omelhor conselho
quejã recebi
não deixar nada para depois.

Soltas -

Foi-se o tempo em que o glacê tomava conta das tortas e doces. Hoje, a pasta americana

possibilita a criação de verdadeiras obras de arte, que ganham peso igualou até maior nas

decorações de aniversários' e casamentos.
.

uma das representantes profissionais desta classe em Laguna é Gabriela Fernandes, que
na companhia da mãe, Ádriana, dá forma aos quitutes na confeitaria localizada no centro

denossa cidade. I .

.

Aos 24 anos, sendo que há oito na terra de Anita, a focalizada que nasceu em Criciúma

chegou a morar P9!sete anos nos Estados Unidos: "Era criança e fui acompanhando a minha
mãe. Lá, ela co�eçou a ter 'contato com esse universo da confeitaria, o qual acompanhava
apenas NOS bastidores", recorda.

Com a vinda para Laguna e a criação do espaço para vendas, Gabriela foi tomando gosto .

pela atividade: "Tudo aconteceu naturalmente e hoje não me vejo longe desta área. Adoro o

proc�sso de elaboração' dos temas propostos pelos clientes. Me realizo".
Para se aprimorar, a profissional busca atualizar-se constantemente: "Faço um curso .à

distancia, com uma professora americana, em videoaulas, voltado de forma especifica para
a decoração de palas e doces. Essa bagagem, sornada 'a experiência da minha mãe e o amor

que temos pelo que fazemos, é essencial para o sucesso e a satisfação de quem procura pôr
nosso serviço't.,

Quando questionada sobre o que há de mais desafiador no segmento, esclarece: "O preço
dos produtos que utilizamos está cada vez mais alto, o que exige muita criatividade de nossa

parte, já quenão é possível abrir mão de insumos de qualidade", explica.
Para o futuro, expandir os negócios e trabalhar cada vez mais é a meta: "Fornecer não

apenas- para Laguna, mas para toda a região, ampliar o leque de clientes e serviços são

alguns dos objetivos para os próximos anos", finaliza.

Ainda;'pretendo
conhecer o Japão.

O que mais gosto
no meu trabalho

criar novidades constantemente.

Sou fã n° um
do chef Buddy Valastro.

Não dá pra entender, Q barulho que
parte da imprense vem fazendo com
a proibição da observação de baleias
francas, de maneira embarcada, 'quando
em Laguna, ela pode ser feita, em terra,

'C'ãté mesmo das sacadas do Laguna
Tourist Hotel, ficando claro que não há
a mínima necessidade de ir aQ mar.

A, APAE de Laguna está informando que
a 13a edição do pedágio, promoçêo da

RBS, que contou com o apoio da imprensa
local, especialmente' na sua divulgação,
arrecadou nada menos que R$ 6.479,00, a

ser utilizados em obras da escola. Através
do .JL a presidente Jaqueline Manoel Duarte

eçredece a todos que colaboraram e muito

especielmente a Polícia Militar, Policia
Ambientare a Guarda Municipal, nas pessoas
de seus' comandantes, Tenente Coronel

::t]efer Francisco Fernandes, Capitão Marcelo

Schlischting e Leandro de Araujo.

Iniciada esta semana, irá até 22 de julho, a

arrecadação de agasalhos, .pelo Hospital de
Caridade Senhor Bom Jesus dos Passos, que
recebe as doações em sua recepção principal
e na sala de estar do Serviço de Emergência.
Todo o material arrecadado será entregue ao

Centro Espírita Seara dos Pobres, entidade
que também está recebendo o seu auxilio.

Éder Citadin Martins,
que joga pela Inter

de Milão, na semana

passada foi notícia
em todo o mundo,

pelo bonito e decisivo

gol que marcou

aos 42 minutos do

segundo tempo,
,

garantindo a vitória
da Seleção Italiana
diante da Suécia.
O que temos com

isso? Catarinense
- de Laura Muller e

naturalizado italiano,
na temporada
de' verão Éder

esteve em Laguna;
acompanhado de

familiares.

Na coluna Contraponto, de semana

passada, o nosso colunista Márcio
Carneiro, ao citar a presença de alguns

políticos na transladação de Santo

Antônio, deixou de fora (não deve ter

visto), o deputado estadual João Amin,
o que fazemos hoje, sem problema ....

Laguna na Globo. A terra de Anita, voltou a aparecer no Jornal Nacional
(maior audiência-da TV brasileira), com direito a gráfico e tudo. Foi na
2a feira (20) durante a informação da previsão do tempo, pela Maria
Júlia, a Maju. É pouco? Uma ova!!! Vírgula ali é texto inteiro .

Fone/Fax: (48-) 3644-1599
amadeiral@hotmail.com

Rua Dr. Paulo Carneiro, .600 - Cabeçuda - Laguna
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PREFEITURA EMBARG� OBRA IMBITUBA
NO MORRO DA GLORIA SESSÃO SOLENE ENCERRA

COMEMORACÕES DO ANIVERSARIO
.

Fato que se tomou

corriqueiro, a construção de
uma edificação no topo do
morro da Glória chamou a

atenção dos moradores da
cidade juliana. Os fiscais da

secretaria de Planejamento
e Desenvolvimento

Econômico e Social, foram
até o local e constataram

diversas estacas erguidas
para colunas de forma

irregular. O proprietário
foi autuado e agora terá
um prazo de 5 dias para

que apresente defesa.

Não cumprindo esses

requerimentos, uma ação
fiscal será iniciada o que

poderá ocasionar em multa
de aproximadamente R$ 15

mil e a demolição do que
foi feito.

A entrega do auto fiscal

foi realizada imediatamente

após a vistoria, com o

embargo sendo baseado na

lei complementar número

269·. A área da construção,
de aproximadamente 500

m", fica dentro de uma Área
de Preservação Permanente,
do • Parque Municipal

JORNAL DE LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 24 DE JUNHO DE 2016

do Morro da Glória, no

perímetro do Centro

Histórico de Laguna,
tombado pelo Instituto do

Patrimônio Histórico e

Artístico Nacional (Iphan).
Humberto da Silva

Costa, secretário de

Planejamento explica a

gravidade da ação. "É uma

área extremamente delicada

de conseguir-se um alvará

para a construção. Não

poderia ter sido feita dessa

forma. A melhor opção é

que esse cidadão venha
,

até a prefeitura e apresente
sua defesa, uma vez que
as consequências
complicadas", orienta.

O secretário também

explica que essa obra é

uma das muitas que a

secretaria tem fiscalizado.
"Nós temos inúmeros tipos
de acontecimentos aqui.
Esse toma uma proporção
maior pela localização.
Temos acompanhado
diversos casos na regiao.
Nós estamos de olho",
complementa.

Quando uma obra é

embargada dessa forma

'e o proprietário perde a

defesa, ele tem a opção

são

de demolir ou restaurar

o que foi alterado. Caso

contrário, micra-se a

chamada ação fiscal, onde

como consequência, há

a aplicação de multa,
demolição da obra com

os custos cobrados do

proprietário, apreensão de

material e a 'restauração da

área para o estado original.
Como proceder com
futuras obras

. É importante que o

cidadão esteja atento ao

plano diretor onde pretende
construir. É fundamental

que, antes de iniciaraobraou

reforma, dentro de uma área

de preservação ou tombada,
procure o órgão público
responsável, no caso. a

secretaria tle Planejamento
e Desenvolvimento

Econômico e Social e

oriente-se. A Secretaria está

localizada na rua Osvaldo

Cabral, no segundo andar

do Centro Administrativo

Municipal.

Com a entrega da Medalha Henrique Lage, Medalha deHonra ao

Mérito Municipal e títulos de Cidadão Honorário, executivo e legislativo
homenageiam personalidades do município

Na terça-feira (21)
o vizinho mumcrpio de

Imbituba completou 58 anos

de emancipação político
administrativa. O evento mais

importante da programação
de aniversário foi a Sessão
Solene da Câmara de

Vereadores. Com várias

homenagens ao município e

a personalidades da. cidade, o
evento no Imbituba Atlético
Clube reuniu autoridades e

cidadãos que foram prestigiar
ornamento.

Foi realizada a posse
da Prefeita Mirim, Raiany
Leite, da Escola Municipal
Terezinha Pinho de Souza,
que recebeu' a faixa da
secretária de Educação Isabel
Cavalcanti e da diretora da
Escola Gabriela Miranda
Floriano. Daniele Serafim

Pires, Prefeita Mirim 2015

também participou, do
momento com o.vice-prefeito
Elísio Sgrott,

.

"Prometo exercer, com

dedicação e lealdade, o

. PMDB MOBILIZA
..

PRE-CANDIDATOS DO SUL
O PMDB Catarinense realiza, hoje (24), um grande workshop do projeto PMDB

SEM DÚVIDA, em Tubarão. O evento reunirá os pré-candidatos a prefeito, vice

prefeito, vereador dos municípios que compõem as regionais de Tubarão, Braço do Norte

e Laguna. O presidente do partido, Mauro Mariani, o vice-governador Eduardo Pinho

Moreira, o coordenador das Eleições 2016, Valdir Cobalchini, deputados e lideranças da

região tambémmarcarão presença nos encontros.
-

Em Tubarão, o Workshop será realizado no Salão Nobre da Unisul, das 9h às 18h15:

"O diretório estadual vai disponibilizar informações e ferramentas para que nosso time de

pré-candidatos fique da melhor forma preparado para o pleito municipal e para esta fase

de pré-campanha, que também é fundamental para o sucesso no dia 2 de outubro", destaca
o presidente estadual do partido, deputado Mauro Mariani.

Os pré-candidatos participarão de atividades sobre Orientações Jurídicas e Contábeis,
A conquista do Voto, Marketing Digital, Comunicação em Multiplataforma e Material de

Campanha "O 15 é a nossa marca". Entre os palestrantes, nome� com vasta experiência
nas pautas abordadas, como a advogada especializada em direito leleitoral, Katherine
Schreiner; o consultor de mídia digital, Daniel Araujo Siqueira; o jornalista e coordenador

de comunicação do PMDB estadual, Chico Alves; o consultor político, professor e

escritor, Claudino Kosteski; entre outros,
'

"O cenário político mudou, não só com as novas normas eleitorais, mas de modo

geral. O eleitor mudou, o nível de informação aumentou, a velocidade da comunicação é

nova. Quem não estiver preparado para as mudanças e conectado com o eleitor de 2016

não terá condições nem de competitividade, nem na pré-campanha e muito menos na

campanha. Precisamos fazer mais e melhor", conclui o coordenador das Eleições 2016,
.

deputado Valdir Cobalchini.
.

meu mandato, observar leis
e regras de boa conduta,
defender o nome e as

belezas do município de

Imbituba, promover o bem

geral e a defesa das crianças
e jovens e ·exercer o cargo,
sob a inspiração dos valores

democráticos, éticos e da

justiça", jurou Raiany,
Um dos pontos altos

da noite foi a entrega das

honrarias, instituídas pela
Lei Municipal 2365/2003
e concedidas às pessoas e

instituições que tenham se

destacado pelos relevantes

serviços prestados ao povo
imbitubense nas mars

diversas atividades; ou que
tenham exercido ações
públicas ou, privadas em

favor do desenvolvimento

econômico e social. Dentre

elas a mais importánte é
.

Medalha Henrique Lage,
este ano concedida ao senhor
Eduardo Elias.

Eduardo Elias foi soldado
2" Guerra Mundialna

e o primeiro taxista do

município, exercendo essa

profissão por 40 anos. -Foi
também comerciante por
30 anos. Na política é uma

figura respeitada e de grande
destaque, tendo sido Vereador
de 1988 a 1992 e Prefeito

do Município de 1973 a

1976. Enquanto Prefeito
de Imbituba executou

. obras importantes para o

município. Abriu estradas na <:::).

Praia do Rosa-Porto Novo,
no Sambaqui e em Nova

Brasília. Instalou a balsa no

Sambaqui, construiu escolas
nos bairros Retiro, Arroio a

Morro do Mirim.
Foi o primeiro Prefeito

a doar uniforme e material
escolar. Construiu também o

Posto de Saúde de Vila Nova,
as Praças Santana e Henrique
Lage e realizou o calçamento
da Rua lrineu Bornhausen,
no centro. Atualmente,
aposentado e com 96 -<f(i,'-.

anos, vive em Imbituba na

companhia da famíÍia.

ARMAZÉM É O PRIMEIRO REGULARIZADO PELA
PREFEITURA DENTRO DA ÁREA PORTUÁRIA
O Porto de Imbituba deverá receber o seu

maior e mais moderno armazém graneleiro
até o final do ano. Construído pela empresa
Fertisanta, . ele terá mais de 12 mil metros

quadrados, com um investimento de R$ 40

milhões.
A obra é a primeira devidamente

licenciada pela Prefeitura de Imbituba na área

portuária, desde a nova Lei Complementar no
4725/2016, reformúlada com novas exigências
qué tratam principalmente dos padrões
técnicos e urbanísticos para regularizar obras
de construção, modificação ou acréscimo no

município.
O prefeito· de Imbituba, Jaison Cardoso,

visitou o local para acompanhar o andamento
do projeto, acompanhado do secretário de

Desenvolvimento Urbano, Saneamento e

Habitação (Sedurb), Eduardo dos Passos

Nunes, e do sócio-diretor da Fertisanta, Beta
Martins.

positivos, mesmo diante da situação que
estamos vendo no país. Esse armazém vai

gerar recursos para a nossa cidade e abrir as

portas para outros investimentos", destaca.
'

Segundo o sócio 'da Fertisanta, Beta

Martins, o novo armazém inclui uma

operação totalmente automatizada, com

capacidade para 80 mil toneladas. ''Nossa

expectativa é movimentar cerca de 800 mil

toneladas por ano; () a previsão é de iniciar
as operações em janeiro de 2017. Este é um

dos maiores investimentos que estão sendo

feitos atualmente no Porto, e só fortalece a

relação que temos com o desenvolvimento deO
Imbituba", comenta.

.

-

Para Jaison, a construção do armazém irá

alavancar o crescimento da cidade em um

período de crise na maioria dos municípios.
"O porto continua mostrando resultados

o convênio
Bradesco
Saúde

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Programa de Desenvolvimento e Redução de Desigualdades Regionais
-.

LAGUNA PARTICIPA DE VIDEOCONFERENCIA

Um estudo estabeleceu

prioridades de atuação para
as

_

regiões, classificadas

em três categorias: mais

desenvolvidas, em transição
e menos desenvolvidas. Elas

pertencem as Agências de
Desenvolvimento Regional
(ADR) de Caçador,
Campos Novos, Canoinhas.:
Curitibanos, 'Dionísio

A exemplo de outras

12 ADRs (Agência
de Desenvolvimento

Regional), a de Laguna,
representada pelo secretário
executivo, Luiz Feli e

Remar e respectivos
gerentes, na sexta-feira

�(17), em promoção da

secretaria de Planejamento,
também participou da

videoconferência que
focalizou o Programa
de Desenvolvimento e

Redução das Desigualdades
Regionais. No mesmo dia a

equipe liderada por Remar

reuniu-se para colocar em

discussão as ações que
estão em desenvolvimento

e
.

até para planejar os

primeiros encontros

de implementação do

-i:tprograma.
Sobre o programa

.

O Programa de

Désenvolvimento e Cerqueira, Ituporanga,
Redução das Desigualdades Lages, Laguna, Quilombo;
Regionais 'lançado em São Joaquim, São Lourenço
24 de maio, tem como do Oeste e Taió, que, Juntas
desafio dinamizar a abrangem 84 municípios,
economia em 12 regiões Cerca de 1,06 milhão de

com baixos indicadores de pessoas, ou seja, 16% da

desenvolvimento de Santa população do Estado, e PIB
Catarina. A iniciativa do de R$ 18,3 bilhões, o que
Governo do Estado busca corresponde a 10,3% do

coordenar ações para total da riqueza produzida
. .ez-promover um crescimento em Santa Catarina.

-

inclusivo, equilibrado' e O programa

sustentável rio Estado.. desenvolverá uma Agenda
Construída em 7 parcena de Desenvolvimento
com a sociedade· civil Regional, elaborada

organizada, será coordenada" pelos Núcleos Executivos

pela Secretaria de Estado do ,Regionais em articulação
Planejamento. com as ADRs. O primeiro

encontro com os órgãos
da estrutura estadual

acontecerá no próximo mês.

Posteriormente esses grupos
de trabalho identificarão as

vocações de cada região,
quais cadeias produtivas
podem ser melhoradas

e o que tem potencial
para ser desenvolvido

..
A

coordenação dos núcleos

será feitapeloComitê Gestor
do Programa, formado

por representantes das

secretarias dePlanejamento;
Desenvolvimento

Econômico Sustentável;
Assistência Social, Trabalho
e Habitação; Agricultura
e Pesca; e Secretaria de

Estado de Turismo, Cultura
e Esporte; além de até

quatro representantes das

entidades parceiras.
Os parceiros iniciais

são o Banco Regional
de Desenvolvimento do
Extremo Sul (BRDE), a.

Agência de Fomento do

Estado de Santa Catarina

Os melhore.s laRGhes

.e salgados de Laguna!

Rua Rauliao Horn" 1:26 Cenlro ,_ [Laguna

fone: 3644-0376

S.A. (Badesc), a Federação
Catarinense de Municípios
(Fecam), a Federação das

Indústrias do Estado de

Santa Catarina (Fiesc), a

Federação das Associações
Empresariais de Santa

Catarina (Facisc), o Serviço
Brasileiro de Apoio às

Micro e Pequenas Empresas
(Sebrae), a Federação da

Agricultura' e Pecuária do

Estado de Santa Catarina

(Faesc) e Federação
dos Trabalhadores na

Agricultura do Estado de

Santa Catarina (Fetaesc),
além do Banco do Brasil que
confirmou sua participação
esta semana.

Parceria com o Banco do

Brasil
O governadorRaimundo

Colombo e o secretário

do Planejamento, Cassio

Taniguchi, assinaram

terça-feira (21), o termo de

cooperação técnica entre o

Estado e o Banco do Brasil

para a implementação
do Programa de

Desenvolvimento de

Redução de Desigualdades
Regionais. O ato foi durante

a palestra do governador aos
gerentes gerais do Banco do

Brasil, em Florianópolism
instituição que completa
100 anos no Estado.

"O programa fortalece

nossa política de ter

um desenvolvimento

equilibrado em cada uma

das regiões, não deixa se

agravar os desequilíbrios

e procura corrigi-los.
Buscamos promover um

Estado igual e mais justo.
A parceria com o Banco do

Brasil é fundamental, porque
é uma das nossas mais

importantes instituições que
está presente em todos os

municípios do Estado e tem

um fomento importante",
disse o governador.

"O Banco do Brasil

era o parceiro que estava

faltando ao Crescendo

Juntos Programa de
Desenvolvimento e

Redução das Desigualdades
Regionais, pois tem

créditos específicos para a

agricultura e o comércio.

Também contamos com o

apoio do BRDE e do Badesc

que têm linhas de crédito

complementares, além da

parceria de representantes
da sociedade civil

organizada", comentou
_

o

secretário de Planejamento
Cassio Taniguchi.

Com o termo, caberá

ao Banco do Brasil

colaborar com estudos,
avaliação e alternativas

para dinamização do
desenvolvimento regional a
partir da sua área de atuação;
disponibilizar processos,
meios e' conhecimentos,
-planejar, mobilizar forças
para

.

alcançar resultados.

A instituição vai, ainda,
executar projetos e ações
prioritárias, a partir das
diretrizes estabelecidas

no programa e, dentro

de sua área de atuação,
buscar a concretização
das iniciativas propostas
na Agenda Regional de

Desenvolvimento, principal
instrumento do Crescendo

Juntos.
Ainda no evento,

Colombo destacou os

desafios no enfrentamento

da crise política e econômica

no país. O governador
defendeu a necessidade

de reformas. "Precisamos

ter coragem para' isso. A

sociedade determinou,
exige. O modelo velho

morreu .. O modelo novo

ainda não nasceu, e isso

não é fácil, porque é uma

transição de consciência.de
atitude. Não- precisamos
de um líder, precisamos de

vários atuando ao mesmo

Fon(�lfox: (48) 3644-0194
Ruo Gustavo Richard - 324 - Centro - loguno!SC

tempo. A crise é grave e

se as mudanças não forem

feitas poderemos entrar. em

colapso".
O governador deu

exemplos de como Santa

Catarina busca estimular

setores estratégicos da

economia para mmnruzar

os efeitos da crise, como

não aumentar impostos
e a política de incentivos

fiscais para proteger os

setores. "Queremos que o'

Estado tenha o maior nível

de empregos do país. No

meu' entendimento, é com

certeza a maior conquista
social que um governo pode
apresentar à sociedade."
Estrutura do programa

Como principal
indicador para conduzir

as ações do programa foi

criado o Índice de Renda

SC, composto pela renda

domiciliar per capita média

da população residente

na região e pelo Produto

Interno Bruto per capita,
além dos indicadores

complementares - a evasão

da população da região e

a dinâmica do emprego
formal. O estudo estabelece

três categorias de região:
mais desenvolvidas,
em transição e menos

desenvolvidas.

Como funciona

O principal
instrumento do programa
será uma Agenda de'

Desenvolvimento Regional,
elaborada pelos Núcleos,

Executivos Regionais
em articulação com as

ADRs. Esses grupos de

trabalho vão identificar as

vocações de cada região,
quais cadeias produtivas
podem ser melhoradas

e o que tem potencial
para ser desenvolvido. A

coordenação dos núcleos

será feita pelo Comitê

Gestor do Programa,
formado por representantes
das secretarias

de Planejamento;
De se n v o I v i me nt o

Econômico Sustentável;
Assistência Social, Trabalho
e Habitação; Agricultura
e Pesca; e Secretaria de

Estado de Turismo, Cultura
e

.

Esporte; além de até

quatro representantes das
entÍdades parceiras.

OMElHOA
PReçO A VISTA
DA CIDADE
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CALÇADÃO DAXV: OBRAS EM CONCLUSÃO
Incluída no

rol das obras

de revi talização

que possuem poder
de infiltração, e

ainda contribuem
do nosso centro com a evaporação e

histórico, a etapa que a evapotranspiração.
envolve o calçadão Os canteiros

da XV de Novembro, serão compostos
está sendo realizada igualmente com

de forma célere e cobertura vegetal,
importante, com com 15cm de
muita qualidade, terra adubada e

com previsão de manta geotêxtil.
conclusão nas São soluções
próximas semanas. para . calçadas e

Há alguns dias a ruas reduzirem

empresa responsável os alagamentos
vem trabalhando pontuais, até

na colocação de porque absorvem

pedras portuguesas, rapidamente a

sobre um novo precipitação. Toda

piso, composto por a obra' está sendo
blocos de concreto executada de acordo
i n t e r t r a v a do, com o projeto.
intercalando com a r qui t e t ô n i c o

pedras pretas e' das arquitetas
brancas no centro. Grazielle Sitônio e

O local também Cladione Fernandes
contará com de Medeiros. Já

paraciclo, bancos· a proposta de

e mesas. Serão iluminação pública
executados ainda os é do engenheiro
canteiros pluviais, os eletricista Gilberto
quais são jardins de dos Passsos Aguiar.
chuva, compactos, A obra integra todo.

o projeto aprovado
pelo Pac das Cidades

Históricas, do
Governo Federal.
E s p e c i fi c a m en t e

quanto a rua Raulino

Horn, sabe-se

que nos próximos
dias receberá os

últimos retoques,
implantando
nas equinas, a

denominada vaga
viva, com bancos,
flore iras e lixeiras.

Para o prefeito
Everaldo dos Santos,
a revitalização é
classificada como

. um marco para o

embelezamento cada
vez maior do nosso

centro histórico.

POSTOMIRAMAR E

JORNALDE LAGUNA
Dando centinuidade a operação
conjunta do Posto Miramar e

Jornal de Laguna, os primeiros
50 clientes que abastecerem
nesta sexta-feira, recebem o

exemplar gratuito do JL.

JL Crianca
•

Quer ver seulilho aqui? Envie uma foto com o nome completo,
nome dos pais e idade que a gente publica!

NICOLE DA COSTA CASTRO, filha de Kelly e neta de
Aurélio e Janete da Costa, completou cinco anos no dia 18.

MARIA CLARAANTUNES GRADEMAGNE, quatro
anos,' estuda no Infantil 4 do Colégio Stella Maris. Junto
do irmão Marcus ·Filho, é motivo de alegria para mamãe

Cibelle e para o papai Marcus Grandemagne.

CABEÇUDA
PREFEITO VISITA
COMUNIDADE E

, "

ENTREGA OBRAS DE

PAVIMENTAÇÃO

o prefeito Everaldo dos Santos, acompanhado pelo
secretário de Obras, Renato de Oliveira, visitou ruas no

bairro Cabeçuda, aproveitando para dar uma caminhada

pelo bairro, conversando com moradores e mais do que
isso, aprovando com eles o resultado das obras.

As ruas Manoel Jerônimo de Amorim, Manoel
Antônio da Rosa e João Paulo da Silva foram

pavimentadas numa parceria da prefeitura com os

moradores. Já a rua Dr. Paulo Carneiro, uma extensão

de 1.900 metros, uma alternativa do fluxo de trânsito

local, ganhou asfaltamento, resultado de uma parceria
do município com o Goyemo Federal.

O prefeito avalia que "hoje em dia as pessoas não

ligam mais para discurso. O que querem é ser ouvidas.
Viemos aqui com essa intenção. Vimos o que foi feito e

o que ainda falta e vamos em busca", reforça Everaldo,
que conversou com os moradores e comerciantes. do
bairro. Além de conferir as obras concluídas, o chefe
do executivo também acompanhou os trabalhos de

pavimentação da rua João Brum.

Moda Feminina

Av. Senador Galotti, 533
Mar Grosso ._ Laguna

Fone: (48) 3647.0224 I
.: (
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Na praia do Mar
Grosso, música ao
vivo hoje (24) com
GuilhermeMaye
Adriano e amanhã

(25) com Tchacka
Acústico. Nas

quintas-feiras confira
o vídeokê da Juh.
Fone 3647-0761.

No Mar Grosso, o
ambiente que é
referência para o

sul catarinense,
sempre reunindo
um público seleto,
com o melhor
dos petiscos,
com camarão
da laguna, carnes e frangos. Em frente
a Mormaii. Serviço delivery através do
telefone 3647-2202.

.

No dia 9 de julho, a partir das 16h, o Studio de

dança realizará o "I a Arraia do Voga".
Informações e ingressos antecipados no local.

SINFONIA DO .ACASO
Na próxima sexta-feira (J O), o escritor e poeta Atanazio

Lameira, lançará seu livro Sinfonia do Acaso, no auditório
do Iphan, na Praça Vidal Ramos, a partir das 19 horas.

ONDE COMER
Atlântico Sul

Anexo ao hotel, na praia
do Mar Grosso, no con

ceituado restaurante bu-

ffet livre e a kilo. Tam

bém atendendo festas,
casamentos e eventos

em geral. Servindo um

completo buffet para

almoço e jantar.
Fones: 3647 2920 e

3647 1166.

Restaurante Caiçara
N o calçadão do Mar

Grosso, sob o comando
de Jaime Donario, ser-

vindo almoço e jantar
diari�mente. Destaque
para o churrasco na cha

pa e tainha grelhada na

chapa, linguado e con

grio à Belle Meuniere.

Buffet aos domingos:
Fone: 3647-16'43.

HappyHour ...
.

'

.

.
.Guüherme Santos

gui.santos.pp@gmail.com

.E QUANDO FALTAA CRIATIVIDADE, #COMOFAZ?
Conhe.ça os segr�dos que os IIcriativos" não contam!

Vamos COIlJ�Ç<3f com o p� o;;i p�r-ta:?VOl"p;;Qntqr ,log!1Í de cara .o $egfedo que Os

c::hamadqs "criativos"riàorevetam pr� ninguém!
O segredo é simples:A criatividade não existe! Nãomais.O que-existe, e,a matoría
usa, fá a "combinativídade"l
vamos aQl'ir um parênteses para explicar esse néol,ogis!1io'Criéido pelo humorista
�e empreendedor,MuriloGun.

.

Combihatividade épegai' coisas ou ideias quejá existem ejuntá-Jaspra criar
algo novo.

.

Hoje em dia, criar algo 'totalmente novot difícil. Ouase tudo já foi criado, O que
fazemos é cembínar aquilo que está disponível. É isso que faço quando preciso
criar matérias aqui para a coluna ou para o rneu'broq, Nada que eu falo é novo,
fruto de uma pesquisa, que chegou a conclusões inéditas nunca antes
alcançadas. Não. Eu apenas busco maneiras diferentes de abordar os temas.
Combino uma idéia cem outra. Mostro formas diferentes de pensar, É a

cOPJbinaVvidade a t,oQo vapor! ,

lY1as mesmo sabendo que não existe a tal da qià-tividade como sendo algo
sublime, domiPJadél por pouços, vocé p9de;sC pcrquntar: Corno ter sen_;lpr!õ"algo
novo Cu exercer essa cornbínatívtdadesernpre que necessária? Vamos àsminhas-·
di.ças,.Canetaepap€lnamãOI'

,

Ter objetivos estipulados e com prazos para conclusão - Em umamatéria de
criatividá.de a primeira dica é ter objetivos, reqrínnas e tudo mais? Mas

criatividade não é ser livre, anárquico? Não. Não é. O segredo está

principalmente em traçar um objetivo. O meu é entregar Uma coluna de meia

pc;tgina até a noite de quarta-feira, falando sobre um assunto .inova:cjor e numa '

linguagemjovem e bem humorada. É por isso que domingojá estou buscando C

que escrever, pesquisando cu até mesmo terminando a coluna. Meu objetivo é

erureqaraté, no máximo, terça. Então não importa o que aconteça. Tenho que
.fazer. Desse objetivO' nasce a necessidade, que vai ser a força motriz da minha
ctlatívidade,
Pesquisar, pensar e produzir - Estes 3 Ps são importantíssimos ta é agora que as
coisas começam a tomar forma: Aqui eujá sei o que ,reeiso fazer. Então é hora de

botar i3 .(l1ão nl'3mJ3�$a;
Sento e começo 2! pesquisar Q que poderia ser um bem conteúdo. Pesquiso as

datas comemoratívas daquela semana, nctícias; novidades. E tudo com uma

premissa oásrca: ver as coisas tom outros olhos. Por exemplo: É terça-feira e não
'sei muito bern o que escrever, porém 9osti;lriEi dE:, falar sobre algo interessante e

ricO' em conteúdo. É. isso. Vou falar sobre a tal da <'faíta de crtarívídade", A
dificuldade em ter algo para escrever se ternnu o meu assunto. Eu enxerguei na
dificuldade, únia oporturiidade. J:1 nem pr:eCisofàlar que essa é uma lição que você
deve Ievarpara a sua vid",,!
Ser crtattvo é Ser curioso - Pra trotar a combinatividade em prática, é preciso ser

curioso. Tem que ter a vontade de misturar uma CO.iSéiI com a outra e ver o que
acontece. É ver uma matéria e buscar sabermats, E olhar uma data comemorenva
.no calendário e pensar que assunto poderia abordar. A curtosídade pode até
mataras gatos; mas para oshumanos. écomo.o e.lixirda vida!
Go.Star d,o que, faz.e ter ulfl prppósif;O é esse.nªal- Posso qizer que essa ê a qica
.básícade tudo que-se faz na vidçl. Sóestou aqui escrevendo neste espaço há-tanto
tempo, porque gosto de fazê-lo! Çlosto de me expressar e mais ainda quando
alguém me encontra e diz: Gostei do que você escreveu. IS,50 me ajudou. Ou
coísasue tipo. íE fal�ndodosmeus leitores, uni abraço a todos! Em especial. para a

querida LianeAlvesMoraes.queme contou ser leitor:a assídua da coluna!
Mas voltá rido ao assunto... se vocênão gosta do que estáfazendo ou não tem um

propósitomaior; provavelmente não conseguirá ser criativo e inovador,
Pra finalizar, s:,üba que não éxistem "segredos", pr-incipalmente para sercriativo e

lnovador. Existemapenas técnicas que vão tornar isso mais fá0i1 e mais natural.A
gente só precisa aprender ,3 deixar isso anorar. Ser criativo e inovadorjá está no .

nosso âmago! Isso é o que nos diferencia de outros animais. A diferença é que
nossa sociedad€ rros educa para buscar sempre soluções lógiCa,s e racionais e

'cada vezmenos usara criatividade e abstração .

E vamos deixarpra continuar essa COI'1Ver�a descontra'ca em umamesa de bar ou'
na minha página no Facebook, que está logo aqui embaixo: Esse assunto ainda
vai rendermais algumas linhas no meu blog e no face. Nos vemos por lá!
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Cartão Postal F@ � [��

Foto de Samára Bo th,
vencedora local do' desafio
#TochaOlímpica do

aplicativo "Meu Rio20 16",

apresentando o nosso

.1 Farol de Santa Marta.

Se você também tem algumafoto de Laguna
e quer vê-lapublicada, enviepara
redator@jornaldelaguna.com.br

o-..

TUBARÃO.-RuaDeputadoOlices Pedro.deCaldas! 1280, Mal'9inal·BR-101 - NOVO lEI.. (48)3631-2727
,

BWMENAU I CRlCIUMA I FI:OâWiÓPOUS I BAtNEÁRloCAMBORJiJ I JARAGOÁOOSUL I .IOfMII!Í.E I lAG�

.WWW.LEMONDE.COM.BR

Co.ndição." ex:cfil.lsiva para o modelo: Novo Citroen AirCross FEEI.. (mecâliJico ou automáUco) 1I€W1!1 com coe realizado peRo Banco PSA e entrada de €l5% + 18 parcelas com taxa 0'%

i a.m + IOF. Confira a CET da operação. em uma de nossas lojas. TC de 773.1JJ€Jl + SPF incluso: RS 950,{),0. Crédito sujeito a aprovação realizado pelo Banco PSA Fi:nance.

Financiamento simulado para Pessoa Física. Não in,c!ui pintura metáliça, frete e opcio.nais. Oferta válida até 30/06'2016 ou enquanto durarem os estoques.. [mag.ens Ilustrativas. I
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